

Turgeau, le 20 juin 2020

### **NOTE D'INFORMATION DU RECTORAT**

Le Recteur de l'Université Quisqueya, le Professeur Jacky Lumarque, a la douleur d'annoncer le décès du Professeur Roland Mathieu, survenu le 19 juin 2020.

Son parcours a été celui d'un éducateur dans l'âme. Il a quitté Port-au-Prince au tournant des années soixante-dix pour aller enseigner au Canada, dans plusieurs écoles secondaires et à l'Université de Montréal. L'heure de la retraite arrivée, il n'a pu résister longtemps à l'appel de ses racines haïtiennes et il est venu prêter main forte à notre Université.

Roland Mathieu a été l'un des bâtisseurs de la Faculté des Sciences de l'Éducation (FSED), dont il a dirigé les destinées comme Doyen de 2002 à 2006. Très apprécié de ses collègues enseignants comme des étudiants, il était considéré comme un homme simple, d'une grande bonté, toujours prêt à aider les autres et à faire avancer les dossiers. Il a travaillé comme Professeur régulier à la FSED pendant 26 ans, de 1994 jusqu'à aujourd'hui, avec toujours le même dévouement.

Roland Mathieu avait une autre passion : celle des livres qu'il voulait mettre à la portée du plus grand nombre. Déjà au Canada, il caressait le projet de monter une bibliothèque publique dans la capitale haïtienne pour aider à l'alphabétisation, à l'éducation et au développement culturel de la population. Il avait réussi à rassembler plus de 100 000 livres et à les faire transporter à Port-au-Prince. Située non loin du Champs-de-Mars, la Bibliothèque de Roland Mathieu a été endommagée par le tremblement de terre. Lentement mais sûrement, Roland, aidé par son épouse, a réussi cependant à remonter et faire revivre sa Bibliothèque. Habité par son rêve, il ne s'est jamais découragé.

Sa disparition représente une grande perte professionnelle et humaine pour la Faculté des Sciences de l'Éducation de l'UniQ, pour notre institution et toutes les personnes qui l'ont côtoyé de près.

Au nom de la communauté de Quisqueya, du Professeur Jacques Édouard Alexis et en mon nom propre, je présente à la famille de Roland Mathieu nos plus sincères condoléances et je l'assure de notre vive sympathie.

Merci Roland pour la personne exemplaire que tu as été. Pars en paix, tu l'as tant mérité !



Jacky LUMARQUE  
Recteur de l'Université Quisqueya